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Байкал – Москва

Байкал вдохновляет на пророчества

Будучи на Байкале неделю назад, я 
сделал «пророческий» рисунок.

Рабочее название «Василий и 
Спасская башня». На рисунке главный 
герой недоумевает –почему через 
Главную башню не пускают в Кремль?

...Вчера В. Путин и мэр Москвы объ-
явили, что этот вопрос решен…

Сергей Демков
4 августа 2014

Красноярск

Гольф или не гольф?

В Красноярске поклонники гольфа 
лоббируют идею выделения 50-ти 
гектаров земли в центре города в 
парке на острове Татышев под поле 
для гольфа.

Архитекторы города сначала вы-
сказали отношение к этому в своей 
электронной газете, а потом собрались 

в Доме архитектора на расширенное 
заседание Правления Красноярской 
региональной организации Союза 
архитекторов России, куда прибыли 
противники и сторонники этой затеи и 
городские СМИ. 

Архитектор, член правления КРОСАР, 
Ольга Смирнова:

 
При том дефиците парков, который 

сложился в Красноярске, отдавать 
зеленую территорию в центре города 

под поле для гольфа я считаю непра-
вильным решением.

Западная часть острова Татышева 
в выходные переполнена людьми. Ве-
лосипедистам и роллерам не хватает 
места. Необходимо те же функции, 
что сегодня уже здесь присутствуют, 
распространить на вторую половину 
острова: продлевать трассы, рас-
ширять возможности для катания 
велосипедистов и роллеров, созда-
вать прогулочные трассы и парковую 
инфраструктуру.

А поле для гольфа – это всегда за-
крытая территория. Гольф – дорогое 
удовольствие и рассчитан на неболь-
шое количество игроков.

У нас густо заселенный город, где 
людям негде отдыхать. Мы не можем 
позволить себе такую роскошь, как 
отдать 50 га территории избранным. 
Кроме того, у нас уже есть одно поле 
для гольфа у клуба «Орлиные холмы» 
на Кузнецовском плато, так что желаю-
щие могут пользоваться им.

Архитектор, доцент Сибирского 
федерального университета Татьяна 
Матнина:

Свой протест в голосовании против 
гольф-поля присоединяю категори-
чески.

Остров Татышева – достояние всех 
горожан. Гольф-клуб – дело не для 
всех.

Кто может иметь набор из клюшек, 
где каждая стоит 6 тысяч, может про-
ехаться на личном супердорогом и 
комфортабельном авто на специальное 
загородное поле. Дело принципи-
альное. Дело не просто вкуса. Дело 
политическое!

Архитектор Евгений Минеев:

Думаю, никому в Нью-Йорке не при-
шло бы в голову устроить гольф-клуб 
в Центральном парке, который любим 
горожанами еще со времен О.Генри. 
Парк, как и у нас Татышев-парк, обще-
ственное место для всех горожан, а 

не для закрытых, вследствие имуще-
ственного ценза, клубов.

Ректор Института архитектуры и 
дизайна СФУ Сергей Геращенко:

Однозначно обсуждаемое место под 
гольф-клуб неприемлемо! В городе и 
пригородах есть масса территорий, где 
можно организовать гольф-клуб. 

Любой гольф-клуб требует не 
только хороших полей со специаль-
ным травяным газоном, водоемов и 
песчаных островов, но и развитой 
инфраструктуры – дорог для спецтех-
ники, электрокаров, помещений для их 
хранения. Нужно само здание клуба с 
раздевалками, туалетами, кафе и т.д.

Гольф – сезонный вид спорта.  
В Сибири это 3-4 месяца, а как будут 
использоваться 50 гектаров острова 
остальные 8-9 месяцев?

Путешествуя по миру, видел немало 
гольф-клубов и нигде не встречал 
открытого доступа на их территории. 
Везде это клубы элитные, с членством 
и членскими взносами.

После обмена высказываниями 
в Доме архитекторов было решено 
отправить письмо мэру Красноярска, 
губернатору и городским депутатам с 
мнением Красноярского Союза архи-
текторов по этой теме.

Ольга Смирнова
Фото Татьяна Матнина

Хабаровск

Гран-при Дальневосточного фести-
валя «ДВ ЗОДЧЕСТВО 2014» из рук 
вице-президента СА России Владимира 
Васильева получил автор недавно 
построенного здания пассажирского 
терминала аэропорта г. Якутска архи-
тектор Иннокентий Николаев

коротко / in brief


